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最早曝出消息的应该是
SPORT25体育网站，标题是“前俄
超教练又将迎来在国际舞台展现
自己的机会”。报道称：“原莫斯
科中央陆军俱乐部、喀山红宝石
俱乐部主帅斯卢茨基即将走进中
国超级联赛，接手顶级球队上海
申花俱乐部。”该报道还很自信地
写道，“斯卢茨基很快就会和中国
球队签约，他的新使命将于2024
年正式开始。”从SPORT25的行
文来看，斯卢茨基和申花的签字
似乎就只是时间的问题。而且，
连斯卢茨基即将带往申花的两个
助手都被他们“钦定”，他们就是
原俄罗斯国脚别列祖茨基和斯卢
茨基执教英冠赫尔城队时的助手
雅罗文斯基，他之前是喀山红宝
石的体育总监。

继SPORT25之后，越来越多
的俄罗斯媒体也相继加入以进一
步“夯实”传闻，其中最具影响力
当属《苏维埃体育报》及其旗下的
SOVSPORT网站。“斯卢茨基将再
执教鞭，征战亚冠联赛。”不过，报
道也指出，一切都只是传闻。“斯
卢茨基似乎找到了一个新东家。”
《苏维埃体育报》交代了整个传闻
的来龙去脉：“已经有媒体报道，
双方签订了协议，虽然很快就被
予以否定，不过记者伊万·卡尔波
夫证实了，称双方已达成一致。
斯卢茨基的新东家就是中超联赛
的上海申花俱乐部。”

说说“茨”人“茨”事，斯卢茨
基的传奇生涯。

中国的资深球迷，对五大联
赛或许耳熟能详，可对俄罗斯足
球却过于陌生，即便近十几年来
在俄罗斯足坛声名显赫的斯卢茨
基，知道的也很有限。而作为俄
罗斯的传奇名帅，尽管近年来已
淡出足坛，可斯卢茨基在其他领
域的名气依然不减当年。

斯卢茨基的传奇从球员时代
就开始了。据媒体报道，19岁的
时候，斯卢茨基因为想爬到树上
去救一只猫而摔伤，他的球员生
涯就此传奇般结束。此后，他开
始了传奇的教练生涯。2009年，

他接手莫斯科中央陆军俱乐部后
仅一个月就书写传奇，带领球队
杀入欧冠的淘汰赛，只可惜在1/4
决赛中输给了最终夺冠的国际米
兰。两年之后的欧冠小组赛最后
一轮，他续写了传奇，在梅阿查球
场击败国际米兰，以复仇的方式
挺进淘汰赛。

斯卢茨基的名帅地位就此奠
定。在莫斯科中央陆军俱乐部的
期个赛季里，斯卢茨基赢得三次
俄超冠军、两次足协杯冠军以及
两次俄罗斯超级杯冠军。并在声
名最盛之时兼任了俄罗斯国家队
主帅，而他的前任则是意大利传
奇教练卡佩罗。在俄罗斯主帅任
上，斯卢茨基的最高成是带队取
得2016年欧洲杯的入场券，可惜
小组赛垫底出局，斯卢茨基也只
能黯然离开。

欧洲杯的惨败也成了斯卢茨
基职业生涯的转折点。此前的他
一路开挂，各种风光。2016-2017
赛季，莫斯科中央陆军的战绩不
佳，斯卢茨基中途下课。2017年和
2018年，斯卢茨基先后执教过英冠
的赫尔城以及荷甲的维特斯；2019
年，斯卢茨基回到俄罗斯，执教俄
超新贵喀山红宝石俱乐部，第一
个赛季成绩尚可，取得俄超第四
名，但第二个赛季却遭降级。在
第二级联赛没踢多久，斯卢茨基
就意外地主动辞职，此后也没有
再重新回到教练岗位，直至今日。

赋闲在家的斯卢茨基拒绝过
多次邀请，因为他有了新的乐
趣，做歌手、做访谈节目的主持
人。他曾在网上吐槽喀山红宝石
球场的入场规则而引起热议：“我
申请了球迷 ID，也申请到了球
票。结果入场时碰到转门坏了，
等了20分钟，这造成了很多人的
聚集，当年参观列宁墓也没出现
过这样的乱象。进去之后还得换
票，还得排队……我已经发抖了，
我这是来看球的吗？幸好，体育
场管理员认出了我，让我直接进
去。但我以后再也不会去现场看
球了，我宁愿在家看电视。”对于
喀山红宝石俱乐部在他辞职后的
成功升级，斯卢茨基也不忘邀功：

“我至少做了90%的贡献……”

斯卢茨基何许人也斯卢茨基何许人也？？
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今 天 想 说 的 是 一 个 话
题，和教练有关也无关。

中超过往这么多赛季里，
的确是外籍教练带队夺取联
赛冠军的比例远超中国本土
教练，但是，外教的名气、履历
和球队能不能夺冠之间，没有
直接的因果关系。

贝尼特斯和卡佩罗，这两
位欧洲乃至世界最顶级的教
练以及他们的团队，并没有让
当时的大连人和江苏登上冠
军领奖台。而过去两个赛季
的中超联赛冠军主帅，无论是
佩德罗还是哈维尔，他们作为
教练在欧洲执教的履历亮点
不多，但却把球队带上中超冠
军领奖台。

这也再次提醒我们，球队
阵容配置的重要性。

说到阵容，目前申花阵容
迫切需要补强的短板，在我看
来，简单概括就是两个边路和
外援进攻球员。

边路，以前申花右边有毛
毅军、刘军，左边有吴承瑛和申
思，老崔为什么在大连和申花都
让人看不到亚冠冠军主教练的
战术打法，而到了泰山就如鱼得
水，还是因为泰山的边路和中锋
水平，完全为他量身定制。

而申花今年最大问题，第
一是进攻的两个边路，曹赟定

也好于汉超也好，年龄在这里
摆着，戴伟浚和徐皓阳也不是
边路球员，本来通过引进崔麟
提升，但崔麟后来遇到伤病，
问题还是没有解决。晏新力
作为外援，没有达到标准，俱
乐部已经当面告知不和他续
约。边路谁来冲刺突破下底
传中的问题，可能仍然需要通
过引援或者内部挖潜来解决。

再说说进攻线的外援球
员，申花过去一个赛季，在外
援 搭 配 中 没 有 选 择 南 美 外
援。欧洲球员有他们的职业
性纪律性优点，非洲球员身体
素质方面有目共睹，但中超联
赛的一个现实是，相对欧洲前
锋或者中场，南美进攻球员往
往更容易在中超联赛站稳脚
跟，上海申花球员上一次在中
超联赛中拿到金靴射手和足
球先生，是来自哥伦比亚的里
亚斯科斯，2010 年一个赛季，
他为申花打进20球。

中超联赛夺冠，则更多倚
重来自巴西的外援，巴西的进
攻球员，往往更容易在中超成
为联赛冠军的标配，从恒大的
穆里奇、埃尔克森、高拉特，到
海港的奥斯卡、胡尔克，包括
江苏队的特谢拉，山东泰山的
莫伊塞斯等。

最后想说的一个话题是，
什么情况下的什么样的信号，
可以让人看到申花距离联赛

冠军很近了？
我给出的标准并不复杂，

简而言之就是，你想成为冠
军，你必须首先做到在联赛中
击败冠军和那些有实力夺冠
的强队。

当上海申花队可以在联
赛中，在上海德比中从内容到
比分不止一次地击败甚至重
创对手，在和山东泰山的联赛
对话中击败对手，或者在很少
赢球的工体客场战胜国安，当
这些事情开始发生的时候，上
海申花距离联赛冠军就不会
太遥远。

上海海港 2018 赛季联赛
夺冠之前，已经在2017赛季亚
冠中 4 比 0 击败过广州恒大，
第二年更是在联赛中双杀广
州恒大，并且在当年联赛中也
主客场双杀北京国安。2020
赛季的冠军江苏苏宁，在成为
那个赛季赛会制中超冠军路
上，也做到了先后击败当时的
上港和恒大。

当那些事情还没有在联赛
中上演之前，联赛冠军的可能，
只会在球迷心里或者图纸之上。

联赛冠军，一方面是个拼
图游戏，从俱乐部投入到阵容
配置，再到教练团队选择等，另
一个方面是个动态竞争。人选
对了，很多事情都做对了，磨合
也渐入佳境了，联赛冠军也就
快了。

申花如何才能成为联赛冠军？

按照以往的惯例，超级杯赛通
常会放在参赛的两支球队所在城市
以外的第三地举行，此前曾有消息
称，福建厦门有望成为2024赛季超
级杯赛的举办地，但是11月下旬召开
的中国足协各级职业联赛会议上，
并没有确定超级杯赛的具体举办地
点，只是表示会通过公开征集的方
式进行竞标。

对上海申花和上海海港两支球

队的球迷而言，如果比赛能够放在上
海，无疑是最佳的选择，一来球队和
球迷都无需劳师远征，二来票房在

“同城德比”概念的加持之下，自然会
水涨船高。至于比赛场地，去掉两支
球队各自的主场，虹口足球场以及金
山足球场都可以承办，只是上海球迷
的这些想法能否最终成真，还需要中
国足协以及中足联筹备组研究确认，
从目前来看，可能性还是相当大的。

按照计划，申
花全队将于明年1
月3日重新集中，
两天后前往海口
进行冬训。

2024 赛季，
申花队的第一项
正式比赛，将是在
超级杯赛上以足
协杯冠军的身份，
迎战上赛季中超
联赛冠军上海海
港队，这也是中国
足协超级杯历史
上第一次出现的

“同城德比”。

2024年
2月25日
中国超级杯
申花VS海港


